
 

３学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和６年５月１０日(金)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めてい

ますか？ あっという間に４月が終わってしまいました。。。えっ？今年度は学年通信のペースが遅

いですって？いやいや、４月はめっちゃ忙しかった、なんて言い訳はしませんよ（笑） 

さて、今年度のスローガンは【感謝】です。今、君たちがこの世に生を受けて大きく成長し、憧

れだった“盛岡三高”で学校生活を送れていることは、決して当たり前のことではありません。こ

れまでの君たちの人生には多くの人が係わっていたはずですし、これからの人生も多くの人たちの

支援や援助を受けて歩んでいくはずです。ぜひこれまでの１８年間やこれからの人生を想像し、自

分は何に感謝すべきかを考えられる人間になってほしいですね。学年集会でもお話した通り、この

【感謝】の土台にはこれまで培ってきた【み・そ・あ・じ】【傾聴】【自重】【友愛】【自主】【創造】

があります。自分の限界を作らず、日々成長、常に前へ前へと進んでいきましょう！ 

さぁ、今月末にはいよいよ高総体です。運動部の皆さん！みなさんの大好きな“盛岡三高”の名

を背中に背負い、自分のため、チームのために全力を尽くそう！！ Plus Ultra！ 

 

今回は４月５日～４月２５日の学級日誌を紹介するよ。 

 

４月５日（金）【新任式・始業式】【入学式準備】  

 今日は３年生となって初日ですが、３年生が全員揃ったと聞いて驚きました。そして柚子先生が

今年も２組の担任で、とっても嬉しいです♥克行先生が副担任じゃないのはショックだけど、新

しい副担任の佐々木先生は『地学』の授業でも一緒なので、みんなで３－２ライフを楽しみたいで

す。入学式準備も協力してできたので、良いスタートを切れたんじゃないかなと思います。２組 

 

今日は３年生最初の登校日でした。５組全員が集まることができました。始業式で校長先生が

「日々の積み重ねが大切だ」とお話されました。毎日コツコツと勉強をして、第一志望に合格でき

るようにしたいと思います。５組 

 

４月９日（火）【対面式】【身体測定】  

 今日は“対面式”があった。１年生の姿に２年前の自分たちの姿を重ねた。部紹介ビデオでは各

部の個性あふれる発表が見られた。個人的には“囲碁・将棋部”がツボだった。『ＬＨＲ』ではク

ラスの役員決めを行った。とても白熱してしていて、まるで体育大会のようだった。また、先生か

ら出された休業課題を完遂することができて、とても気持ち良かった。１年間走り抜けたい！３組 

 

今日は“対面式”があった。“始業式”のときよりも校歌とエールの声が出ていたと思う。【自己

改善力】部活動紹介の動画はどの部も工夫を凝らしていてとても面白かったが、ずっと座りっぱな

しで体中がめちゃくちゃ痛くなった。今日から部活体験がある。たくさん１年生が入部してくれる

といいな～～～。６組 

 

 

 

 

 

 

４月１０日（水）【学年集会】 

 今日から通常授業が始まった。新しい『化学』の先生である、金子剛先生を紹介します。強い子

に育つようにと「剛」と名付けられたそうです。柔道を習っていたそうですが、弱かったそうです。。。

（笑）学年集会では６組の正副コンビの話が１番面白かったです。一緒に卒業しましょう！６組 

 

『化学』の授業では新しい教科担任である、片岡順一先生の自己紹介があった。「先生」と呼ん

でほしくないらしい。なかなか癖の強そうな人だと思った。ただ、これからの授業の見通しをはっ

きり示してくれたので、非常に心強く楽しみである。“無機・有機分野”は予習をしっかりやって、

暗記分野を乗り越えたい。７組 

担任コメント 小宮山副校長の恩師だそうですよ～。 

 

４月１１日（木）  

 今日は移動教室ばかりで大変でした。私は出席番号が１番なので、どの教室に行ってもずーっと

前の角席です。変化がなくて寂しいです。『数学』は５組と合同クラスになりました。去年よりも

進度が早いので、どんどん自分で予習をして臨みたいです。４月はいろいろなことが新しく始まり、

とても疲れます。（昨日は間違って５組ＨＲに入りました。超恥でした～。）が、こんなときこそ１

日１日を大切に過ごしたいです！４組 

 

 『地理』で“アブシンベル神殿”というナイル川のと 

ころにある世界遺産の動画を見た。第一印象は、エジプ 

ト文明を感じるすごく大きな遺産だなと感動した。しか 

し動画の続きを見た瞬間、その感動が消えてしまった。。。 

なんと元あった遺産を切ったり、掘ったりして移された 

神殿だった。。。世界は広い。。。６組           アブシンベル神殿（Wikipedia） 

 

４月１２日（金）  

 今日は時間割変更で３時間目が『論理表現』になりました。昨日、清掃後に見に行ったときは変

更なしだったのに、朝見たらちゃっかり手書きで変わっていました。みんなに申し訳なかったです

～。でも、小原先生ご自身の三高での高校生エピソードや『体育』が楽しかったので許せます。土

日は大会なので、残り限られた試合を楽しんできます。４組 

 

新学期が始まって１週間が経ちました。月曜日は代休だったはずなのに、どっと疲れが襲いかか

ってきました。今日はぐっすり眠れそうです。４月から去年より手帳を書くようになりました。今

日やるべきことや、週末の課題などをこまめに書いています。まずは来週の“全統模試”に向けて

計画的に学習したいです。いや、します！！６組 

 

４月１２日（金）【眼科検診】  

 “眼科検診”があった。クラス全員が時計を見て５分前行動をしていて、学校医が来たらすぐに

始められる状態になっていた。昼休みだったのに全員が揃ったのはとても凄いことだと思ったし、

これが１年前の私たちなら先生の指示がなきゃ動けていなかっただろう。【協働行動力】私たち、

成長したなぁと感じた。１組 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 



 今日は４月にしては異例の夏日でしたね。めちゃくちゃ暑かったです。近い将来“衣替え”がい

らなくなっちゃうかもしれません。（泣）３組は今日から面談が始まりました。伊藤先生は、私が

尾形先生を推していて、よくイジっている様子を見て、嫉妬していたそうです。優しくておもしろ

くて頼れる伊藤先生にも今年はどんどん絡みたいと思います！３組 

 

４月１６日（火）  

 『文学国語』で読んだ「クリーム」がなかなか難解で、教室中に「？」が飛び交っていました。

「分からん」とすればそれまでですが、教科書に載っている以上、自分たちにも理解できる能力が

あると見込まれているのだとポジティブに考えて挑みたいです。。。打倒、村上春樹！１組 

 

今日は『化学』の時間に勉強の話を聞いた。高校生の集中力が続く時間は約３０分らしい。３０

分間で他の人の３倍集中してやって、効率よく勉強したいと思う。最近暑くなってきて『数学 C』

の時間の共通講義室が暑い。。。共通講義室は窓から桜が見えるのは良いが、黒板が遠くて見るのが

大変。５組 

 

４月１７日（水）【全統マーク模試１日目】  

 “全統マーク模試”でした。模試の日はいつも空腹になるのが早くて、『英語』を解きながらお

腹がぎゅるぎゅる鳴っていました。周りの人も休憩時間に頑張ってお菓子を食べていて、みんな真

剣に模試に取り組んでいるんだなぁと思いました。明日も頑張りたいです。２組 

 

『英語』のリーディングの語数増加が去年の“共通テスト”で騒がれていたけど、今回の模試で

難化しているのを思い知らされた。『情報』も、前回の進研模試では一般常識を聞かれるような問

題が多かった中、今回はがっつりプログラミングが出てきて、これからやることがまだまだあるな

と実感した。【課題発見力】勉強頑張る！７組 

 

４月１８日（木）【全統マーク模試２日目】 

 敵は模試じゃないですね。。。打ち勝つべきは弱い自分ですね。。。自分を上手く 

コントロールして、模試と仲良くやっていき、苦手を克服していきたいです。模 

試中何度もくしゃみが聞こえてきて（自分もその一人）花粉を呪いたくなりまし 

た。１組 

 

今日は模試２日目で、自己採点をしました。前回より『英語』は点数が上がったけど、『物理』

が悪い意味でやばかったので、今日から勉強します。皆が「『地理』やばいっ！！」って言ってい

たのと同じく、私も悪かったです。金子先生、すみません。。。５組 

 

４月１９日（金）【交通安全講話】 

 今日は“交通安全講話”があった。自転車の乗り方や保険の重要性を学んだ。年間２０００円で

保険に入れるなら入りたいと思った。『体育』は選択種目のバスケをやったが、いろいろプレーの

中で昨日のハンドボールの大会の“やらかし”を思い出して、心が悲しかった。５組 

 

今日は１時間目の『数学』で問題ページの板書日でした。米沢先生が「一番最後に来た人から当

てるぞ～」というと６組のみんなは早々と共通講義室へ移動してました。相当当たりたくなかった

のでしょう。（笑）そのため７組の皆さんが当てられていました。１週間が終わったので、週末の

時間を利用して“模試”の解き直しなどを頑張ります。６組 

学年長コメント さすが６組は去年からの付き合い（笑） 

 

 

４月２２日（月） 

今日は配布物が多く、時間がかかりそうだと感じていたのですが、教室に居たＴＫ君とＳＫ君と

ＴＲ君が配布を手伝ってくれました。彼らにとっては何気ない行動だったのかもしれませんが、こ

の行動に救われました。自分もこのような行動ができるようにアンテナを張っていきたいと思い

ました。【友愛】１組 

 

今日は１時間目に“体力テスト”があった。どの種目も去年より記録が伸びていて、部活動の成

果が出たようで嬉しかった。高総体まであと１カ月。勉強も大事だけど、今しかできない部活動も

後悔が残らないように頑張りたい。“体育大会”に向けての動きが始まっていて、今からとっても

楽しみです！３組 

 

４月２３日（火） 

 今日から“体力測定”が始まりました。今日は３種目行いました。その中には一番命懸けている

“立ち幅跳び”がありました。７分間でローテーションでしたが、そこでの記録は２ｍ２０ｃｍ。。。

去年よりも１０ｃｍ短かったです。でも、最後３分間は好きな種目をやって良い時間となり、リベ

ンジしていたら、ラスト１回で２ｍ３５ｃｍを記録しました。諦めずに何度もチャレンジして良か

ったです。２組 

 

朝、岩手大学の近くを通ったら綺麗に葉桜が咲いていて、朝からとても気分が良くなった！明日

も見られるのだろうか。桜の散りゆく儚さや春があっという間に終わっていく時の流れの早さが、

しみじみと趣き深く心に染みわたる。残りの三高生としての時間を大切にしなきゃと思った。この

調子なら、僕は光源氏になれるかもしれない。。。５組 

担任コメント 光源氏は無理だと思います。。。 

 

４月２４日（水）  

 今日は『物理』で新しく“電気”の単元を学んだ。「大学生になって遠距離恋愛をしていた数年

前の三高の先輩が、大学院で一緒になった途端別れてしまった」という篤志先生の話が、例えとし

てはピンとこなかったが面白かった。『物理』は自分にとっては高得点を取らなくてはいけない科

目なので、先生の話をしっかり聞いて頑張りたい。４組 

 

今日は『体育』で“体力テスト”をしました。種目は“立ち幅跳び”“握力”“長座体前屈”です。

今回が私にとって人生最後の体力テストになる予定なので、記録を伸ばせるように頑張ります。明

日は公欠者が多いようなので、少数精鋭で頑張りたいです。５組 

 

４月２５日（木）  

 『コミュニケーション英語』が２時間あり、そこそこ重い時間割であったが５時間目までは寝ず

に頑張ることができた。明日は待ちに待った金曜日。ＧＷも控えているので明日も頑張って乗り切

りたい。６組 

学年長コメント へぇ～、６校時は『数学Ｃ』となっているようだけど？ 

 

今日は『コミュニケーション英語』で作った英作文を周りの人たちと紹介しあいました。「どん

な科学技術が未来で大切になるか」というテーマで、家庭用のロボットや石油を必要としない乗り

物など、様々な意見が聞けてとても楽しかったです。また、小原先生が「苦痛のない健康診断がで

きて欲しい」と、バリウム検査の辛さを熱弁していて面白かったです。７組 

 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 


